



## Wolfsburg – eine Stadt wird 70

Wolfsburg, 1938 zur Produktion des Volkswagens geschaffen, war eine der wenigen neuen Stadtgründungen in Deutschland in der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts. Auf dem Reißbrett entstanden, ist sie eine der bedeutendsten Stadtgründungen der Nachkriegszeit. Vom 1. Juli 1939 bis 1945 trug sie den Namen „Stadt des KdF-Wagens bei Fallersleben“. Die Umbenennung der Stadt in „Wolfsburg“ erfolgte – auf Weisung der britischen Besatzungsmacht - am 25. Mai 1945. Damit erhielt sie ihren endgültigen Namen nach dem gleichnamigen Schloss bzw. Wohnplatz an der Aller.

Im Jahre 2008 begeht die junge Stadt Wolfsburg ihren 70. Geburtstag.

70 Jahre – eigentlich eine lange Zeit. Für den Bestand einer Stadt sind 70 Jahre überraschend wenig. Im Vergleich mit Trier, der ältesten Stadt Deutschlands, fehlen Wolfsburgs Stadtentwicklung rund 1954 Jahre.

Während in vielen deutschen Städten zum 70. Geburtstag muhende Kühe die einzigen Geräusche waren und unbebaute Landschaft dominierte, steht Wolfsburg in jungen Jahren jedoch bereits in voller Blüte.





Wolfsburgs Entwicklung ist erstklassig und durchaus der Rede wert: Besonders in den letzten 10 Jahren machte die Stadt einen Riesensprung nach vorn.

Seit 1997 das Stadtleitbild und das Konzept AutoVision entwickelt wurden, reiht sich eine Perle an die andere auf Wolfsburgs Vorzeige-Perlenkette. Nach 10 Jahren der Planung, Ansiedlung und Realisierung ist es nun an der Zeit, diese Perlenkette auch nach außen hin stolz zu zeigen:

Angefangen mit dem Aufstieg des VfL Wolfsburg in die erste Bundesliga 1997 und dem ICE-Anschluss im Folgejahr, der Gründung der Wolfsburg AG im Jahr 1999, der Eröffnung der Autostadt und des Ritz Carlton (2000) über die Realisierung der City Galerie und der Erstausgabe der mittlerweile zweitgrößten Automobilmesse der Welt – der IZB – im Jahre 2001 bis hin zum Bau der VOLKSWAGEN Arena und dem ICE namens „Wolfsburg“ in den Jahren 2002 und 2003 hat sich vieles getan in Wolfsburg. Ohne Pause ging es im Jahr 2004 mit dem Aufstieg der Profis des EHC Wolfsburg in die DEL weiter. Im selben Jahr fand die Landesgartenschau im Allerpark statt und Wolfsburg wurde unter 438 Städten zur „dynamischsten Stadt Deutschlands“ gewählt. Die Umgestaltung des Allerparks, der heute zahlreiche Freizeiteinrichtung von BadeLand über Wasserski-Anlage bis hin zum Kolumbianischen Pavillon und kilometerlangen weißen Sandstrand beherbergt, ging zusammen mit der Eröffnung des phæno im Jahre 2005 vonstatten. 2006 eröffnete die AutoUni, an der heute drei Institute des neuen niedersächsischen Forschungszentrums für Fahrzeugtechnologie angesiedelt sind. 2007 folgten das Hallenbad – Zentrum junge Kultur, die SoccaFive-Arena im Allerpark und die designer outlets Wolfsburg am Nordkopf. Zeitgleich startete der Umbau der Porschestraße, der bis einschließlich 2009 andauern wird.





Wolfsburg ist in Bewegung. Auch zum 70. Geburtstag hat sich die Stadt einiges einfallen lassen. Durch das Jubiläumsjahr ziehen sich reihenweise Veranstaltungen, die die zahlreichen Facetten Wolfsburgs beleuchten.

Die Feierlichkeiten zum 70. Stadtgeburtstag finden Ende Juni mit einem großen Bürgerfest Ihren Höhepunkt - vom 27. – 29.06. gibt es eine große Party von Wolfsburgern für Wolfsburgern. Der südliche Teil der Fußgängerzone von City Galerie bis hoch zum Kunstmuseum wird von Freitag bis Sonntag in eine bunte Festmeile verwandelt.

Das ausführliche Programm des Bürgerfests und alle weiteren Inhalte rund um den Stadtgeburtstag sind unter [www.wolfsburg.de/70\\_jahre](http://www.wolfsburg.de/70_jahre) zu finden.

